

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

Fondée en 1827

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 30 DECEMBRE 1914

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## LE FROID ET LA NEIGE EN BELGIQUE NOTE DU PRÉSIDENT WILSON AU GOUVERNEMENT ANGLAIS

### LETRE PARISIENNE

(Spécial pour l'Abeille.)  
Paris, le 9 décembre 1914.

Eh bien non, Paris n'a pas changé autant qu'on le disait; il y a naturellement moins de monde puisque tous les hommes de 19 à 48 ans sont partis et que l'on a fait sortir de la ville les cent mille Allemands qui s'y étaient établis. Il n'y a plus d'autobus, on les a mobilisés et ils servent au ravitaillement; mais il nous reste les tramways et le Métropolitain. Les vieux fiacres sont fort nombreux et les automobiles ne sont pas introuvables. Il faut même remarquer que waten et cochers sont devenus polis et presque avenants. La grossièreté des cochers parisiens est proverbiale et l'arrogance habituelle des waten ne leur cède en rien. Eh! bien, depuis notre retour de Bordeaux, cochers et conducteurs sont très convenables; il faut ajouter qu'ils sont tous d'âge mûr, grisonnants et raisonnables. C'est égal, ça nous change. Des cochers polis qui vous remercient quand vous les payez et qui ne traitent pas les dames seules de "chameaux" quand le pourboire ne leur convient pas, voilà une nouveauté.

Les cafés sont à peu près vides et les terrasses n'ont plus de boulevards; les cinémas sont ouverts mais leurs recettes sont maigres quoique les deux dixièmes soient versés aux œuvres de la Croix-Rouge ou des Réfugiés. On n'assure que la première matinée du Théâtre-Français avait attiré une foule considérable; on jouait Horace. C'est un chef-d'œuvre de circonstance; le public a applaudi le vieux Corneille exaltant l'amour de la Patrie placé au-dessus de toutes les affections de famille. La prochaine fois nous irons juger par nous-même de l'enthousiasme du public et nous rendre compte si vraiment c'est le public qui s'élève aux beautés du tragique ou si ce sont des âmes émuës qui vont chercher là un délassement de choix.

Pendant ce temps, sur un autre théâtre, en cour d'assise, on jouait une petite cabotine, dont le nom m'échappe, et qui, par jalousie, avait tiré des coups de revolver sur son amant, un jeune acteur du théâtre Sarah-Bernhardt, un jeune premier aux yeux sombres dont elle était l'amie délaissée et qui la trompait. La victime après être restée longtemps entre la vie et la mort a fini par guérir et a pu déposer avec mansuétude. L'avocat de cette demoiselle a naturellement plaidé la passion mais a terminé par une phrase qui n'a pas encore beaucoup servi mais que nous verrons reparaitre souvent: "Depuis certain acquittement célèbre, a dit l'avocat, on ne peut plus condamner une femme qui se sert du revolver. C'est aller un peu loin; cependant le jury a fort approuvé cette manière de voir et, après quelques minutes de délibération, a acquitté la meurtrière. Beaucoup de parisiennes approuvent cet arrêt. Il a si peu d'importance dans les circonstances tragiques que nous traversons qu'il veut mieux ne pas discuter que peut valoir un acteur blessé et guéri quand des milliers et des milliers de soldats versent leur sang pour le pays. Comme le dit le personnage hé-

### EN BELGIQUE

Mourir pour la Patrie  
Est un si digne sort  
Qu'on briguerait en foule  
Une si belle mort.

A côté de ceux qui combattent là-bas, il y a ceux qui essaient de passer sans tristesse, ici, ces journées engoissées. Mais à Paris on ne s'en occupe guère et ceux que leur tempérament pousse aux exercices de la table et des divans, peuvent se battre à leur aise; ils passent inaperçus et personne n'a les yeux fixés vers le cabinet particulier où s'ébroue leur jeune maturité.

L'ensemble de la ville a un air de gravité, de patience et de sang-froid qui, m'impressionne. Des milliers de maisons allemandes sont sous séquestre, on soigne les stocks des magasins, les fourrages abondent dans cette liquidation, puis viennent les parfums, les cartes postales, on en a trouvé des centaines de mille qui ne peuvent être mises en vente tant elles sont non seulement licencieuses mais grossières; on les détruit. Toutes ces ordures étaient fabriquées de l'autre côté du Rhin où on ne manquait pas de vitupérer contre les moeurs de la "Babylone moderne".

Par ailleurs on s'occupe de préparer une loi pour la révision ou la naturalisation française accordée à des Allemands dont plusieurs en ce moment — malgré la naturalisation — servent dans les armées ennemies. Des mesures législatives rigoureuses s'imposent. Avec le héros de Racine, le législateur pensera sans doute que:

Rome par une loi  
Qui peut bien se changer,  
N'admet avec son sang  
Aucun sang étranger.

Il est de bons esprits qui pensent que ce n'est pas trop tard, souhaitons-le.

JEAN-BERNARD.

### FRANCE

Paris, 29 décembre. — Le communiqué officiel suivant a été publié aujourd'hui:

"Nos troupes occupent le village de St Georges en Belgique, et y sont fortement retranchées. De la Lys à la Somme les allemands ont violemment bombardé nos positions, dans le voisinage de Rohalle, St Aubin, Le Quesnoy et Pouchoir, au Nord-Ouest de Roye.

"Le calme règne sur la rive Nord de la Somme à l'Argonne.

"Dans les forêts de la Grurie, de Bolants et de Coprte-Chaussée, (Argonne), nous avons gagné un peu de terrain.

"Nous avons repoussé plusieurs contre-attaques des allemands sur les hauteurs de la Meuse dans la forêt de Le Bouchot au Nord-Est de Troyes.

"Après avoir livré trois batailles successives nos troupes ont délogé l'ennemi des tranchées qu'il occupait dans la partie brûlée de la forêt près d'Aprémont.

"Steinbach dans la haute Alsace est investi de près par nos troupes qui ont pris possession des ruines du château situé à l'extrémité Nord-Ouest du village."

### ALLEMAGNE

Rouleurs évacués par les Allemands

VAGUE FROIDE ET TEMPÊTES DE NEIGE. — L'INFANTRIE GRELOTTE DANS LES TRANCHÉES.

GAINS DES ALLIÉS A MARIENBERG.

Amsterdam, 29 décembre. — Une dépêche de la ville de Sluis au journal "Telegraaf," annonce l'évacuation de Roulers par les allemands. A cause du bombardement de Roulers et des environs par les alliés, ordre a été donné aux habitants de Sleyghage, village entre Ypres et Bruges et entre Roulers et Dixmude de gagner l'intérieur du pays.

Londres, 29 décembre. — Une vague froide, accompagnée de fortes tourmentes de neige et de verglas venant de la mer du Nord et de la Manche s'est abattue sur la Flandre et le Nord de la France. Toutes communications avec Paris et Amsterdam sont interrompues. La dernière nouvelle reçue du Nord disait que les soldats souffraient terriblement du froid et se terraient dans les tranchées. Toutes les manœuvres ont été abandonnées, sauf des échanges de canonnades.

Amsterdam, 29 décembre. — Les alliés ont poussé leurs lignes de retranchements sur la côte dans le voisinage de Mariakerke, deux milles à l'Ouest d'Ostende. Les alliés ont fait de grands progrès au Nord-Est de Nieupoort.

Amsterdam, 29 décembre. — Le correspondant à Bruxelles du journal "Tyd" de notre ville dit que les vivres ne manquent pas à Bruxelles, mais que l'argent est rare. La dette municipale a été sensiblement augmentée par les achats d'approvisionnement aux Etats-Unis d'Amérique.

Amsterdam, 29 décembre. — Les allemands ne cessent de réquisitionner des vivres et des approvisionnements de la population civile de Belgique.

MOUVEMENTS DE BATEAUX DE GUERRE.

Washington, 29 décembre. — Le secrétaire Daniels a donné l'ordre au croiseur "Rhode Island" de se rendre au Sud pour représenter le Département aux fêtes du centenaire de la bataille de la Nouvelle-Orléans, le 8 janvier. D'autres vaisseaux suivront. Le bateau de guerre "Delaware," actuellement à Norfolk part pour Cruz Cruz et remplacera le "Rhode Island."

Londres, 29 décembre. — Dans un raid récent d'aéroplanes anglais sur Cuxhaven, un hangar de "Zeppelins" et un "Zeppelin" ont été détruits.

Le commandant Hewlett qui pilotait un des hydro-aéroplanes anglais a été fait prisonnier, lorsque le moteur a été mis hors de service par un obus, et la machine tomba à la mer. Un torpilleur allemand captura le commandant.

### LE NUAGE EST DISSIPÉ

Explication de l'incident de Tripoli

UN CROISEUR RUSSE AVAIT MENACÉ DE BOMBARDER LA VILLE.

Washington, 29 décembre. — Le secrétaire de la Marine a reçu aujourd'hui un câblegramme du commandant Oman du croiseur américain "North Carolina," donnant les détails de l'incident à Tripoli, Syrie, en réponse à la requête du secrétaire de la Marine de lui transmettre un rapport au sujet de la menace de bombardement de Tripoli.

La dépêche du commandant Oman déclare:

"Le 25 décembre un croiseur russe, l'"Askold," avait envoyé des canots en reconnaissance dans la rade de Banias, petit village près de Tripoli. Les canots s'échouèrent à peu de distance de la plage, et pendant que les marins essayaient de dégager les embarcations, une foule hostile rassemblée au bord de la mer lançait des insultes grossières aux russes. Puis les soldats turcs menacèrent de jeter les matelots en prison, mais ils furent avertis que dans ce cas, le croiseur russe bombarderait la ville.

"Les turcs se retirèrent, et les canots furent remis à flot.

"Ni le "North Carolina," ni le "Tennessee," ont pris part à l'incident."

COULES PAR DES MINES.

Londres, 29 décembre. — Le vapeur "Linaria," de la ligne "Stag" de North Shields, a été détruit par une mine; l'équipage a été sauvé. Un autre vapeur de Glasgow a eu le même sort que le "Linaria."

OURAGAN SUR LA CÔTE D'ANGLETERRE.

Londres, 29 décembre. — Une violente tempête s'est déchaînée sur les côtes d'Angleterre et d'Irlande la nuit passée causant de énormes dégâts. Le service télégraphique a été interrompu à l'intérieur et avec la côte française. Il y a deux pieds de neige à Dublin.

EXILES POLITIQUES.

Panama, 29 décembre. — Dix personnes déportées de Costa Rica après la découverte du complot pour assassiner le président Alfredo González et commencent une révolution ont passées par Colon sur le vapeur Calmaraz allant à Cuba. Ce sont des membres du parti conservateur du Nicaragua.

ACCIDENT FATAL.

Kansas City, 29 décembre. — Neuf personnes ont été écrasées sous un échafaudage qui s'est effondré devant un hôtel en construction, deux sont mortes et les autres sont dangereusement blessées.

Walter S. Dickinson, un acteur de Lincoln, Neb., est mort ici à l'hôpital.

### AU MEXIQUE

Désaccord parmi les chefs

REVOLTES A TEPEC.

Washington, 29 décembre. — Des dépêches du ministre du Brésil à Mexico City disent que la situation politique est très compliquée vu le manque d'harmonie entre les différents chefs. Notre département a reçu des nouvelles identiques, annonçant que Zapata demande l'exécution des officiers qui ont servi dans l'armée fédérale sous les régimes Huerta et Carranza. L'élément Villa-Gutierrez veut accorder à ces officiers la chance de se défendre et de se faire représenter par des avocats. Actuellement ils sont sous le bénéfice d'une amnistie temporaire proclamée par le général Gutierrez et interdisant toute exécution.

LA REPUBLIQUE CHINOISE.

Pékin, 29 décembre. — La nouvelle loi d'élection promulguée aujourd'hui fixe le terme de service du président de la République à dix ans, avec faculté de prolonger le terme par le vote de deux-tiers des Sénateurs.

COURS DE LA BOURSE.

Londres, 29 décembre. — Il y avait une assez nombreuse assistance de courtiers et de spéculateurs pendant toute la journée, la Bourse des valeurs, mais l'ajoutage a été modéré.

LA BANQUE DE PARIS.

Paris, 29 décembre. — Un dividende de quatre-vingt-dix francs l'action a été déclaré aujourd'hui par la Banque de Paris pour le second semestre de l'année fiscale.

LA FLOTTE ALLEMANDE

Le "Petit Parisien" ne croit pas que la flotte allemande puisse réaliser son projet d'affronter la haute mer les cuirassés anglais.

"A défaut de la possession du Calais, à laquelle il faut d'abord renoncer, on voudrait peut-être atteindre l'Angleterre abhorré faire une trouée dans la mouvante muraille de ses vaisseaux entreprise singulièrement hasardeuse et téméraire, mais qui paraît parfaitement avoir germé dans le cerveau négalomane du ka-

### GROSSES PERTES MARITIMES.

Stockholm, Suède, 29 décembre

Le tableau officiel de l'association des armateurs des pays Scandinaves, concernant les pertes de navires marchands, leurs cargaisons et leurs équipages, en rencontrant des torpilles sous-marines, déclare:

"Du commencement de la guerre européenne, au milieu du mois de décembre la Suède perdit huit navires, et soixante matelots; la Norvège, cinq navires et six hommes; le Danemark, six navires et six matelots. Ajoutez, la Hollande, trois navires et quinze matelots. Les pertes matérielles s'élevaient à plus de cinquante millions de francs.

### L'ALLIÉE DE LA SERBIE

Rumeurs de préparatifs de guerre en Grèce

Rome, 29 décembre. — Tout semble indiquer l'abandon de son attitude de neutralité par la Grèce. Bientôt elle joindra, dit-on, la Serbie contre l'Autriche.

Les Hellènes fortifient Salonique, et ont emmagasiné dans la ville une grande quantité de matériel de guerre.

### FATALE ERREUR D'AVIATEURS ALLEMANDS.

Londres, 29 décembre. — Une enquête a été établie sur les avions allemands et non des anglais qui avaient lancé des bombes sur l'île allemande de Langeoog dans la mer du Nord, le 25 décembre, et occasionné la mort de plusieurs personnes. Les torpilles étaient destinées à couler des torpilleurs anglais que les allemands supposaient être échoués dans le port de Langeoog pendant un épais brouillard.

### SOUS-MARIN FRANÇAIS COULÉ.

Paris, 29 décembre. — Un communiqué du ministère de la marine confirme la nouvelle de la perte d'un sous-marin français, le "Curie," coulé par un croiseur autrichien dans la mer Adriatique.